
ГОРНОЗАВОДСКОЙ ОКРУГ
СУББОТА, 7 ОКТЯБРЯ / 2023

тематические полосы

VI

Жительница Нижней Салды 
собирает лягушек

Ее коллекция насчитывает 200 экземпляров

Тамару БОРТКО в Нижней Салде в шутку называют царевной-
лягушкой. У женщины необычное хобби – она коллекционирует 
лягушек. Любовь к зеленым земноводным началась с барахолки 
в Нижнем Тагиле, где женщина купила свою первую статуэтку.  Сейчас 
у свердловчанки уже 200 оригинальных лягушек из разных городов 
и стран.

Тамара Бортко собирает не только статуэтки, но и шкатулки, 
органайзеры, свечи, термометры, полотенца, брошки, брелоки – и все 
в виде лягушек.

– Их цвет ассоциируется у меня с природой, лесом, свежим воздухом. 
Заряжает позитивом, – говорит женщина. 

В ее коллекции – лягушки из Италии, Египта, Кипра, Бали, Турции, 
Таиланда и других стран. Друзья и родственники знают об увлечении 
Тамары и привозят ей сувениры, открытки, подарки с лягушками. 

Сама свердловчанка тоже любит путешествовать и часто привозит 
из поездок новых зеленых «друзей». 

– У меня есть любимый лягушонок из ИКЕА, он ездит со мной в машине 
как талисман. Для него даже специальный зеленый футляр сделан, чтобы 
в пути не потерять, – говорит Тамара. 

Кстати, к живым лягушкам женщина тоже неравнодушна. Встретив их 
в своем огороде, с удовольствием фотографируется с ними. 

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Из-за необычного пристрастия Тамары ее дочери иногда шутливо 
называют женщину лягушкой
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Калейдоскоп времен 
по-невьянски
В городе открыли набережную стоимостью четверть миллиарда рублей

Набережная будет открыта для свободного посещения и подходит 
для любого вида досуга
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Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Вчера в Невьянске прошло 
торжественное открытие 
набережной под названием 
«Калейдоскоп времен». 
Масштабный проект 
стоимостью почти 250 млн 
рублей удалось реализовать 
за два года в рамках 
федерального проекта 
«Формирование комфортной 
городской среды». 

Проект набережной «Ка-
лейдоскоп времен» в 2021 году 
стал победителем Всероссий-
ского конкурса лучших проек-
тов создания комфортной го-
родской среды и получил феде-
ральный грант. С 2022 года дан-
ный проект начали воплощать 
в жизнь.

Изюминка невьянской на-
бережной – в ее зонировании: 
здесь каждая площадка симво-
лизирует определенную эпоху, 
начиная со времен от Демидо-
вых до наших дней. Эта времен-
ная связка появилась благода-
ря активным жителям, которые 
изъявили желание сохранить 
ключевые моменты истории го-
рода, отразив их в объектах на-
бережной. Не забыли и о знаме-
нитой наклонной башне, взгля-
нуть на которую в Невьянск еже-
годно приезжают сотни тури-
стов. Она органично вписалась 
в проект. 

– С набережной открывает-
ся красивый вид на недавно вос-
становленный Спасо-Преобра-
женский собор, плотину пруда 
и, конечно, на саму Невьянскую 
башню. То есть мы благоустро-
или центральную часть горо-
да, которая всегда была местом 

притяжения как местных жите-
лей, так и туристов. Думаю, сей-
час желающих увидеть наш го-
род станет еще больше, – отме-
чает глава Невьянского город-
ского округа Александр Берчук.

Проект состоит из шести 
функциональных зон. Первая 
зона получила название «Дом 
культурного кода»: здесь распо-
ложились дом-музей, арт-объ-
ект – подзорная труба, барка –
настоящее морское судно, от-
сылающее к Демидовым, и так 
называемая теплица идей с 
павиль оном и сценой. 

В детской игровой зоне на-
ходятся детские площадки «Зо-
лотоискатели» и «Рыбодром». 
Историко-культурная зона «Дом 
Невьянской иконы» включает в 
себя дом для проведения камер-
ных мероприятий, арт-объект в 
виде утраченной часовни.

В спортивной зоне разме-
стился хоккейный корт, трибу-
ны, множество скульптур, ба-
скетбольная и волейбольная 
площадки и даже пирс в виде за-
мочной скважины. На еще од-
ной детской игровой зоне с мор-
ской тематикой расположи-
лись несколько пирсов, площад-
ка «Лазурный» и Арка времени, 
стилизованная под наклонную 
башню.

– Конечно, испытываем ра-
дость и гордость, ведь работа-
ли над проектом не один год. Те-
перь наша главная задача – со-
хранить все то, что сделано не-
легким трудом. Призываю всех 
невьянцев бережно относиться 
к новой благоустроенной тер-
ритории. Мы должны сохра-
нить ее для потомков, – подчер-
кнул Александр Берчук. 

Теперь до дома и доехать можно
Областной минтранс изменил автобусный маршрут в Кировграде по просьбам жителей

Возобновления автобусного сообщения жители микрорайона ждали давно
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Юлия БАБУШКИНА

Жители отдаленного 
микрорайона № 3 
в Кировграде получили 
возможность добираться 
до центра города на автобусе. 
Раньше им приходилось 
делать это пешком. Глава 
Кировграда Александр 
ОСЬКИН сообщил, 
что областной минтранс 
распорядился продлить 
действующий маршрут 
№ 322 до этого микрорайона, 
и автобусы уже начали 
курсировать.

– Новое расписание разме-
щено на остановочных ком-
плексах, автобусы ходят еже-
дневно по нескольку рейсов. 
В утренние часы, когда люди 
спешат на работу, мы допол-

нительно ввели еще один рейс. 
Автобусное сообщение с тре-
тьим микрорайоном – боль-
шое дело. Спасибо областному 
минтрансу за поддержку, – ска-
зал Александр Оськин в интер-
вью местному телеканалу.

Пустить общественный 
транспорт в третий микрорай-
он удалось благодаря капре-
монту дороги, ведущей на тер-
риторию. Долгое время из-за 
ее плохого состояния ГИБДД 
не  разрешало пускать в район 
автобусы. При поддержке об-
ластных властей дорогу уда-
лось отремонтировать в ре-
кордные сроки: за полтора года 
вместо трех, предусмотренных 
контрактом. Стоимость работ 
превысила 100 млн рублей. На 
дороге появился не только но-
вый асфальт, но и тротуары, и 
остановочные комплексы.

Для комфортного пере-
движения по городу муници-
пальные власти дополнитель-
но выполнили работы по обу-
стройству пешеходных зон. 
Отремонтированы дворовые 
проезды по улицам Дзержин-
ского и Кировградской, дела-
ются тротуары по улице Ми-
ра от Лермонтова до Достоев-
ского, где особенно большой 
транспортный трафик, а так-
же тротуар по улице Свердло-
ва.

В общей сложности в улич-
но-дорожную сеть города в те-
кущем году только из мест-
ного бюджета вложено более 
30  млн рублей, сообщил Алек-
сандр Оськин. В 2024 году до-
рожные работы – уже на дру-
гих участках – будут продол-
жены.


